

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Scrutin de Ballottage du 10 Mai 1914

AUJOURD'HUI les Electeurs de Gauche accompliront leur devoir DE REPUBLICAINS DISCIPLINES

Socialistes et Radicaux, Votre opinion est faite maintenant. Partout où vos candidats du 1er tour ont été les moins favorisés...

Radicaux et Socialistes, Vous déjouerez ces manœuvres, et oubliant les dissensions de détail, vous ferez votre devoir de démocrates sincères en votant contre toutes les réactions...

- NORD: Lille, 2e Circonscription: H. Ghesquiere... Valenciennes, 1re Circonscription: P. Melin... PAS-DE-CALAIS: Arras, 1re Circonscription: R. Briquet...

Vive la Laïque!

M. Melvy, ministre de l'Intérieur, a dénoncé une fois de plus le péril clérical. Grâce à une organisation méthodique, à-t-il dit, grâce à une action soutenue, l'Eglise a reformé ses troupes et elle les dresse plus menaçantes que jamais contre la République et ses écoles.

tions des municipalités; mais que de progrès réalisés! Quatre millions six cent mille élèves, garçons et filles, reçoivent l'instruction primaire de cent dix-sept mille instituteurs et institutrices dans soixante-dix mille écoles publiques. C'est un résultat, quoi qu'en puissent dire les avocats de la faillite de l'enseignement primaire.

La progression avait été rapide. Les lois sur la dissolution des congrégations portées à nos écoles le coup fatal Au recensement de 1906-1907, on n'en trouve plus que 1.500 avec 187.000 élèves. Mais ce n'est qu'une apparence. Leur nombre est resté en réalité sensiblement le même, car la plupart des anciennes écoles congréganistes revivent sous la forme d'écoles laïques privées. Corneltes et soutanes ont disparu; l'enseignement n'a pas changé. On peut ainsi affirmer qu'actuellement dix mille écoles privées dites laïques demeurent entre les mains de congréganistes plus ou moins sécularisés.

La victoire de l'esprit laïque n'est qu'illusoire. D'ailleurs si l'Eglise a dû reculer légèrement sur le terrain de l'école, elle fait par compensation de nombreuses recrues dans ses patronages dans les œuvres diverses où elle s'efforce à attirer la jeunesse. C'est de tous côtés une floraison insatiable d'institutions dirigées par des personnes bien pensantes, sous l'autorité du clergé, où l'on s'évertue, sous prétexte de jeux et de sports, à corriger l'œuvre de l'instituteur, à effacer l'empreinte de la laïque — cette tare que les dévots regardent comme une sorte de « second péché originel ».

Qu'on ne s'y trompe pas, c'est là une arme puissante que l'Eglise forge contre la République. Déjà on a pu apprécier à certaines heures troubles toute l'audace de cette jeunesse catholique, et le souverain mépris qu'elle affecte de nos institutions et de nos lois.

Il serait singulièrement imprudent de laisser le champ libre à une telle propagande, dans un pays où s'affirment si puissamment la « royauté » de l'hérédité monarchique et césarienne, et la force des traditions de l'Eglise.

Le problème vaut qu'on y songe, et plus que jamais la solution nous apparaît en premier lieu dans l'organisation puissante et générale des œuvres post-scolaires.

Nous n'appellerons pas à notre aide la haine et la discorde comme le font nos adversaires irrités, mais l'union et la fraternité qui sont d'essence républicaine. Les jeunesse nous comprendra et nous restera.

Chronique: Le gendre du bon Dieu. Je n'ai jamais su d'où lui venait ce surnom de Kroumir. Tout le monde l'appelait ainsi et personne ne connaissait son véritable nom. En aidant un maréchal-ferrier, il avait reçu un coup de pied de cheval qui avait failli lui briser quelques côtes, et il était en traitement à l'hôpital de la petite ville où il occupait le lit numéro 4, dans la salle des blessés.

Le gendre du bon Dieu. Un jour qu'elle passait près de son lit, sans remarquer aucun pour l'instant qu'elle portait, elle se fit étonner de la voir se lever et se précipiter vers elle. Elle se fit étonner de la voir se lever et se précipiter vers elle. Elle se fit étonner de la voir se lever et se précipiter vers elle.

Plus de chauves! On m'aide à l'hôpital de la petite ville où il occupait le lit numéro 4, dans la salle des blessés. Dans le cabinet de toilette, il avait vu un miroir et se regarda. Il se regarda et se regarda.

La Bière en Allemagne. Les brasseries bavaroises sont dans la déoliation d'après une statistique établie par eux, la consommation de la bière est en recul dans vingt-huit localités importantes du royaume.

Vieille Lettre d'Amour. Les journaux anglais viennent de publier une lettre d'amour retrouvée dans les fouilles de Siparus au nord de Babylone. Elle est écrite sur deux fragments de terre cuite, sur une tablette d'argile. Voici ce que nous dit, il y a quelque quatre mille ans, à son ami, une jeune Babyloniennne.

Le gendre du bon Dieu. Le docteur a un client qui garde les siens depuis sept ans. On m'aide à l'hôpital de la petite ville où il occupait le lit numéro 4, dans la salle des blessés.

Le gendre du bon Dieu. Le docteur a un client qui garde les siens depuis sept ans. On m'aide à l'hôpital de la petite ville où il occupait le lit numéro 4, dans la salle des blessés.

Le gendre du bon Dieu. Le docteur a un client qui garde les siens depuis sept ans. On m'aide à l'hôpital de la petite ville où il occupait le lit numéro 4, dans la salle des blessés.

A bas la Calotte! A bas la Réaction!

Dans l'arrondissement de Lille la défaite du Grand Moutardier du Pape Groussau et de ses pareils sera définitive aujourd'hui.

Le PLEBISCITAIRE SALVETTES. Ses « chefs congouverneurs » DE LA 6e CIRCONSCRIPTION DE LILLE. Il y a peu de choses à dire sur M. Salvetti. Inconnu dans notre région, il est arrivé un peu avant les élections de 30 avril, avec son petit sac contenant quelques manuels, sa profession de foi, et un billet d'aller et retour.

Le grand moutardier du Pape, M. Groussau va pouvoir se remettre, dès lundi matin à ses chères études. Les électeurs l'ont assés vu à la Chambre tenter d'ébranler la République au coin de toutes les œuvres les plus vaines.

Le grand moutardier du Pape, M. Groussau va pouvoir se remettre, dès lundi matin à ses chères études. Les électeurs l'ont assés vu à la Chambre tenter d'ébranler la République au coin de toutes les œuvres les plus vaines.

Le grand moutardier du Pape, M. Groussau va pouvoir se remettre, dès lundi matin à ses chères études. Les électeurs l'ont assés vu à la Chambre tenter d'ébranler la République au coin de toutes les œuvres les plus vaines.

Le grand moutardier du Pape, M. Groussau va pouvoir se remettre, dès lundi matin à ses chères études. Les électeurs l'ont assés vu à la Chambre tenter d'ébranler la République au coin de toutes les œuvres les plus vaines.

Le grand moutardier du Pape, M. Groussau va pouvoir se remettre, dès lundi matin à ses chères études. Les électeurs l'ont assés vu à la Chambre tenter d'ébranler la République au coin de toutes les œuvres les plus vaines.